

550 PERSONAS LAS BAJAS DE LA PALESTINA

Concurso de natación.

Toronto, 28.—El concurso nacional de natación, patrocinado por Wrigley, que ofrece \$ 50.000 dollars al ganador, será uno de los atractivos de la exhibición nacional canadiense que se abrirá mañana jueves, si las condiciones del tiempo lo permiten.

La competición anunciada para empezar mañana se ha pospuesto debido a frías brisas provenientes del Lago Ontario, que ha causado que la temperatura baje a 57 grados, anormal en el verano.

550 personas las bajas en la guerra de Palestina.

Jerusalén, 28.—La ampliación del radio de los movimientos revolucionarios se ha extendido en forma tan amenazadora para todo el país, que tropas adicionales fueron instruidas para venir de Egipto para encarar la situación.

1000 soldados más se esperan de un momento a otro y 8000 soldados serán desembarcados de los cruceros de guerra británicos que acaban de anclar en Jaffa.

Las pérdidas en todo Palestina en los últimos 4 días amonta 550 personas. Para evitar la extensión del área de la discordia los oficiales británicos tratarán de efectuar raids contra los musulmanes.

Los chinos ejecutan a cuatro espías rusos.

Mukden, 28.—La actividad de las autoridades chinas en presencia de las actividades de las tropas rusas en la frontera se ha hecho más severa con motivo de la cruzada que han emprendido pa-

ra reprimir delaciones por parte del servicio de espionaje que los rusos han establecido en la región.

4 espías del soviet serán ejecutados el día de hoy en Manchuli, acusados de estar cortando las comunicaciones telegráficas y telefónicas.

La campaña contra el espionaje se espera que de magníficos resultados.

Alemania se retira de las conferencias

Berlín, 28.—Mientras las últimas noticias recibidas de la Haya dan como muy probable rotura con o sin fórmula para cubrir las apariencias de la prensa berlinesa, hace notar que sea cual sea el resultado de la conferencia de Alemania, podrá retirarse ella misma sin que por nadie pueda atribuírsele mínima culpa en el fracazo en caso de producirse este.

Alemania se ha limitado a precenciar pacientemente la controversia entre los acreedores, interviniendo tan sólo para no hacer que telar fracazo eventual de la confe-

Cruzando el Canal de la Mancha

Dever, England 28.—El nadador egipcio Jack Belmy, que nadó de Cape Griz Nez to Dover en 1928, empezó su segunda travesía del Canal de la Mancha, comenzando por el lado Sur; después de las 7 p. m. de ryer.

rencia, en ningún modo destruía el valor técnico del plan moral de Young establecido por jeritos de la autoridad en el Comité convocado por iniciativa de los acreedores que, sobre la base de capacidad máxima, pagó Alemania en los actuales momentos.

El establecimiento del plan de Young y los nuevos límites fijados por este tributo al mal creado estado, cosas que harán absolutamente indispensable proseguir las negociaciones, hasta llegar a un acuerdo entre los acreedores y liquidar el régimen de la ocupación de Renania, porque Alemania en ningún caso se conformaría con tolerar siquiera co-

ger el plan de Dawes que los técnicos han estimado como aplicación imposible.

Agitación ebréa mundial

Berlín, 28.—

La agitación de los elementos judíos de todo el mundo provocada por los sucesos de Palestina, pueden revestir un carácter particularmente especial en Polonia donde la población judía es muy importante.

El barrio judío tiene más de trescientos mil judíos que han cerrado todos el comercio, señal de protesta, y a las cuatro de la tarde numerosos grupos recorrieron las calles en manifestación.

La previsión hace temer posibles incidentes y el go-

bierno ha forjado guardias en el barrio judío y custodia los edificios de las embajadas inglesas y francesas.

Tratado aéreo entre Alemania y Polonia

Berlín, 28.—El segundo día de la feria de Leipzig marcó sensible progreso con relación a la inauguración de la escultura en la atmósfera de calma que hacía presumir un resultado poco brillante.

Particularmente animadas han estado las secciones de artículos de novedad, en tejidos, porcelanas y en la feria técnica las maquinarias de nuevos modelos para construcción, y fabricación de artículos alimenticios. En la feria textil, algunos fabricantes han exhibido y recibido pedidos de sus artículos insuperables no exhibidos hasta ahora, en feria alguna.

Exito de la feria de Leipzig

Berlín, 28.—El general de división Argentino Lorenz, que para devolver visita al jefe del Ejército alemán general Hige llega ma-

El Graf Zeppelin vuela sobre El Pazo.

El Pazo, Texas, 28.—El Dirigible Graf Zeppelin voló majestuosamente sobre esta ciudad en ruta hacia Lakehurst New York, para completar el cruce que ha hecho alrededor del mundo.

Llegó a El Paso a las 16.19, tiempo del Este a las 10.10 pasó por Texas con el objeto de ofrecer sus respetos a esta ciudad.

El gigante dirigible bajo el comando del Dr. Hugo Eckener llevaba 16 pasajeros y una tripulación de 41 hombres.

ñana a Hamburgo, será durante cuatro semanas prolongada su residencia en Alemania como huésped oficial del gobierno.

Foranzo visitará las instituciones militares de diversas ciudades alemanas y asistirá a las maniobras militares. El presidente de la República le recibirá en audiencia especial y el gobierno le ofrecerá un banquete de honor.

El general Foranzo en Berlín

Berlín, 28.—Después de largas negociaciones será firmado mañana en el Ministerio de Relaciones Extranjeras de Berlín, el tratado, reglamentando las comunicaciones aéreas entre Alemania y Polonia, e inmediatamente se procederá a abrir negociaciones entre las empresas interesadas, para establecer las primeras líneas aéreas Germano-Polacas entre Berlín y Barsovia.

Hasta ahora era Polonia el único país europeo con el cual Alemania no tenía comunicación aérea.

En El Tablón de Cartago hubo un duelo a machete Uno al hospital y otro a la cárcel

Una simpática moza, que había sorbido el seso a dos muchachos, fué la causa de un hecho sangriento que tuvo por teatro El Tablón, en jurisdicción de Cartago,

hecho este que se desarrolló el sábado por la noche.

Fueron protagonistas de tan sangriento encuentro Claudio Picado y Salvador Navarro.

Ambos se consideraban con derecho a los coqueteos de la muchacha, la que dicho sea de paso con los dos se mostraba complaciente en materia de sonrisas y atenciones amorosas. Y claro, esto sorbió el seso a los dos pretendientes hasta el punto de declararse guerra abierta para disputarse tan apetecida plaza.

El sábado, como lo decían, Picado y Navarro rondaron la casa de la moza. En el afán de hablar con ella, se juntaron los dos en un mismo lugar, y allí fue donde

dieron principio a una discusión que no presagiaba nada bueno, como en efecto ocurrió.

Para solucionar la situación en que se encontraban, decidieron batirse a machete, y sin pensarlo mucho desenvainaron los cuchillos entrando en lance con coraje.

Picado, poco después de empezada la lacha, descargó un terrible machetazo en la cabeza de Navarro, produciéndole una profunda y mortal herida, que desde la parte trasera le abarcó hasta la frente, dejándole abierto el cráneo.

El herido se desplomó al momento y de allí fué recogido casi en estado agónico para ser trasladado al hospi-

tal de Cartago. El herido fué detenido e internado en la Cárcel pública de aquella misma ciudad a la orden del Juez del crimen que levanta el sumario de ley.

Informaciones políticas del día El Licenciado Echandi contesta a varios amigos cual es su actitud El manifiesto de la Unión Provincial

Hemos visto algunas cartas que el licenciado don Alberto Echandi escribió a varias personas amigas suyas en contestación a las que ha recibido como demostraciones de adhesión.

En una de esas cartas expresa el licenciado Echandi, con verdadero sentimiento patriota, que su actitud

patriota, que su actitud política será siempre la misma: sólo buscar el bien para el bien para el país, procurando el sostenimiento de la paz que es una de las más hermosas características en la familia costarricense. Su actitud honrada en el estado de la política sea su norma

Pasa ala pag. 8

Lo que gana el subsecretario de gobernación

Un diario de la mañana, al tratar de desmentir una información sobre la posibilidad de la supresión de la subsecretaría de gobernación y la de hacienda por razones de economía, dijo que el Subsecretario de Gobernación no tenía sueldo por el desempeño de tal cargo.

Sobre este particular hemos recibido el siguiente

informe: El señor García Solano' como subsecretario recibe un sueldo de ₡ 150 mensuales.

Como inspector aeneral de hacienda municipal devenga un sueldo de ₡ 600 al mes.

Como jefe o director o interventor de tráfico, devenga un sueldo de ₡ 400 mensuales.

Total al mes ₡ 1,150.

EL SOL

Director:
DAVID SAAVEDRA
Gerente:
MANUEL SAAVEDRA H.
Jefe de Circulación:
GONZALO ULLOA
Radiotelegrafista:
FRANCIS L. BERNARD

OFICINAS:
50 varas al Sur de la Imprenta Alsina.
Contiguo a la Imprenta Ortíz
Teléfonos:
Redacción: 3404.
Suscripción Mensual..... \$ 2-00
Número suelto..... 0-10
Número atrasado..... 0-20
Anuncios, precios convencionales.

EDITORIAL

Inmigración doméstica

Bureau del Trabajo

La limitación de las operaciones en las plantaciones de bananos de la United Fruit Company en la zona del Atlántico, que han sido reducidas a la menor expresión, está determinando la desocupación de enormes contingentes de trabajadores que tendrán que emigrar a otras partes del territorio para hallar acomodo a sus actividades.

Inmigración casual, que no se presenta todos los días, puede ofrecer sin embargo espléndidas oportunidades a la nación si se distribuye proporcionalmente en aquellas partes del país, que requieren urgentemente hombres para las labores agrícolas, que tienen muchos puntos de contacto con las labores que las circunstancias les han obligado a abandonar.

Clasificación especial se necesita para catalogar este concurso de trabajadores, en consonancia con sus caracteres etnográficos y con otras circunstancias menores, que deben considerarse en el trasplante de los inmigrantes.

La gente de color, que sumara el mayor número de los desocupados en la región del Atlántico puede muy bien aclimatarse en la zona del litoral del Pacífico, que les ofrece las mismas condiciones climáticas a que están acostumbrados y similitud de trabajos, que les permitirá seguir los medios de vida en que se iniciaron.

La distribución de esta masa de hombres requiere estudios especiales de las zonas en que han de establecerse, de las condiciones climáticas, de la clase de trabajos, de la adaptabilidad de los trabajadores para las labores, y de la capacidad de las diversas regiones para hospedar este concurso, sin tener que apelar a recursos extraordinarios o a la ayuda oficial.

Un Bureau del Trabajo, una oficina que desenvuelve sus funciones en una especie de (clearing house) o casa central para la clasificación y distribución de los trabajadores podría intentarse en las presentes circunstancias como se ha ensayado con éxito en el Canadá o en la Argentina con los inmigrantes que llegan a establecerse en el país.

El Bureau, tendría que ser como todas las iniciativas en estas nacientes nacionalidades, auspiciada por el gobierno, dependencia oficial, llevaría un censo de los trabajadores desocupados, con especificación de la raza, de la edad, de las clases de trabajos a que se ha dedicado, de los salarios que ha ganado, de la habilidad para adaptarse a otros trabajos, se ocuparía de catalogarlas y de ofrecerlos a la demanda de los agricultores en las distintas regiones del país.

Cooperación generosa de parte de los agricultores o de los empresarios que requieran gentes para sus trabajos se necesitaría para llevar a buen término esta obra, que sería de grandes beneficios para la república, especialmente en estos momentos en que se oye hablar de la escasez de labor en todas partes y que se tiene que apelar a inmigraciones precarias de países vecinos para llenar las necesidades más urgentes de la agricultura.

La Cámara de Comercio que ha iniciado obras de verdadero progreso para el país podría colaborar en el Bureau del Trabajo, que nos permitimos proponer para encarar el problema de la desocupación que ha venido a aumentar las numerosas cuestiones que nos afligen por el momento.

Algo sobre labores de la Municipalidad de Cartago, inconsecuencias de los vecinos, chismes, intrigas y otras flores aromáticas que han podido llevar a cabo una administración beneficiosa y próspera para la provincia

En enero de 1929 fué electa la Municipalidad que actualmente administra los asuntos públicos de esta localidad. Con la cancelación de algunas Credenciales de los Regidores que fueron electos; la Corporación ha ido depurándose hasta quedar integrada por elementos que realmente pue-

den calificarse de buenos, por sus tendencias progresistas, sanas, bien intencionadas y alejadas de la politiquería y la intriga; al menos ese es el criterio que merecen los actuales Regidores de Cartago.

No obstante la Municipalidad de Cartago se siente a veces acongojada, indeci-

sa, abatida, por la continua crítica sistemática la mayor parte de las veces de una gran parte de los vecinos que ponen todo su empeño en desacreditar y desprestigiar toda Obra Municipal; unas veces sobre el mal servicio de higiene, sobre el mal servicio de cañería, sobre cloacas, sobre alcantarillas en fin sobre el mal servicio de todos los servicios que presta la Municipalidad. Los pobres señores Regidores se sienten a veces verdaderamente acosados por tantas exigencias del público y no hayan qué conducta adoptar ni qué camino seguir, ni cómo proceder ni a quién echar la culpa para poder contentar al público ávido siempre de intervenir en todo y dirigirlo todo a su saber y especial gusto, a extremo que la Municipalidad no encontrando contra quién descargar tiene que emprenderla muchas veces contra sus mejores empleados para satisfacer las majaderías del público y tranquilizar los ánimos de las personas exaltadas que no desperdician la oportunidad para criticarle y reprocharle todo únicamente por el placer de exhibirse y recomendarse como personas importantes pendientes de los asuntos públicos.

Uno de los motivos de continuo disgusto entre los vecinos de Cartago, consiste en la repugnancia con que todo el mundo paga sus Impuestos. Sí vamos a estudiar quienes son los quejosos, tendremos que convenir en que la mayor parte de las veces son precisamente los que menos derecho tienen para quejarse, los menos autorizados, los que mejor viven, los que más agusto están, los que tienen casa propia y no tienen que pensar más en el pago del insignificante impuesto que se les cobra por servicios urbanos. A propósito de servicios urbanos creo que en ninguna parte se cobran más baratos que en Cartago. Los servicios de Cañería Higiene y cloaca se cobran en Cartago a razón de un colón mensual por cada uno. De manera que las personas que tienen casa propia que son la más que se quejan y a quienes más se compadece no tienen que pensar más

q' en el pago de tres colones mensuales por los tres servicios o sean nueve colones por trimestre, mientras que los que tienen que alquilar casa tienen que pensar en el pago de sumas mucho mayores exageradas la mayor parte de las veces y éstos son los que menos se quejan.

El sistema de la mayor parte de los Cartagocés es el de estar unos quejándonos constantemente de todo y por todo sin procurar nada para corregir el mal. Si hay enfermedades a lo primero que se le echa la culpa es a lo mejor que tenemos: A el agua buena, cristalina, salubre, pura, etc. que tenemos y que se tomaran muchas poblaciones tenerla parecida. Si el agua resulta no ser la culpable, entonces se le atribuye la culpa a las cuatro moscas que hay en Cartago, a las basuras, a don Manuel Escoto, a don Peregrín Umaña o a lo primero que venga a mano, el problema consiste en echarle la culpa a alguien aunque sea a quien menos la tenga, nadie se explica por que hay, y han habido y seguirán enfermedades toda la vida. Conozco y conozco todo el mundo en Cartago a hombres como Pablo Coto y otros que hace veinte años que se ocupan de la recolección de las basuras de la ciudad, que tienen esposa e hijos pequeños, que entran diariamente a recoger las basuras de todas las casas, que aspiran diariamente el olor de ellas, que viven puede decirse entre la basura y en cuyas casas nunca se ha presentado un caso de tifoidea ni de malaria, ni de ninguna enfermedad infecciosa de las que comunmente y todos los años atacan ésta y todas las poblaciones de esta República y de todos los Países del mundo sin distinciones de ninguna clase.

Mientras los Srs. Médicos no averiguen de donde proceden las enfermedades: Tenemos que continuar echándole la culpa de ellas a lo primero como digo que venga mas a mano, aunque sea a lo mejor que tenemos como digo que es nuestra pura transparente y abundante agua de nuestras fuentes de Arrias y El Loro.

F. Sancho G.

El crimen de La Hondonada

Un hombre ataca a machetazos a otro

En La Hondonada, jurisdicción de Upala, un hombre llamado Eriberto Castriño atacó a machetazos a un vecino de nombre Gilberto Navarro.

Le infirió cinco heridas graves en distintas partes del cuerpo dejándole en estado agónico.

La agresión se debió a que Navarro había pretendido una hermana de Castriño y la dejó burlada. Ella habiéndole pedido a su hermano que la vengara, éste buscó a Navarro, y, al en-

contrarlo cerca de la casa de Honorio Ramos, le asestó el primer machetazo por la espalda. El herido trató de defenderse, pero no tuvo tiempo, pues inmediatamente su agresor le descargó un segundo y un tercer machetazo, obligándole a caer en tierra, donde le ocasionó dos lesiones más, dejándole tendido casi sin acción alguna.

El agresor huyó pero horas más tarde fué detenido por las autoridades de policía.



Sobrecogida de miedo por el estridor de la bocina de un auto que como una exhalación pasa por su lado casi rozándola, lanza un grito lastimero esta Señora nerviosa que, temblando y sin tino, no sabe a qué lado dirigirse. Estos accidentes no sólo aturullan, sino que también amantan al que los sufre, siendo debidos los más de ellos al atolondramiento causado por el miedo. Resulta muy cómodo, por no decir banal, recomendar en tales casos calma, serenidad y mantener a raya los nervios, cuando precisamente domina en nuestra época la irritabilidad nerviosa como sello característico de la generación actual. El continuo ajeteo, los sports y la enconada lucha por la existencia son el mejor terreno para el arraigo de la nerviosidad, resultando a la larga insuficiente la sola fuerza de la voluntad para atajar sus estragos. En semejantes condiciones debemos a toda costa procurar

calmar y reforzar los nervios con el uso del BROMURAL «KNOLL»

de eficacia no superada en los estados de angustia, agitación del ánimo, irritabilidad nerviosa, vértigo, insomnio, etc. Pasan de 400 las publicaciones científicas y menciones literarias de la prensa médica que recomiendan el bromural de la firma Knoll A.-G., de Lúdwigshafen del Rhin (Alemania), tanto por su infalible eficacia como por su perfecta inocuidad. — Hállase de venta en todas las mejores farmacias en tubitos de vidrio de 10 y de 20 tabletas.

Pensión Morazán

Situada 25 varas al oeste del parque Morazán Frente Fotografía Hernández Bajo nueva dirección Propietaria: ADELA V. DE GUTIERREZ

SASTRERIA ROMERO Y ARGUELLO

Tiene el gusto de poner a sus órdenes el taller donde le hacemos toda clase de trabajo. Solicite una acción de nuestra serie en abonos semanales.

Esquina opuesta al Poás, Paso de la Vaca

Refrescos La Tropical

Los refrescos más deliciosos del país son fabricados en Cartago por la empresa "La Tropical".

Una serie grande de que han traído de Europa y que han combinado maravillosamente en las ricas frutas tropicales e intropicales forman la lista de variedades que ofrece La Tropical de Cartago.

Cartago no es solamente famoso por su buen clima sino que tiene que agregar ahora los deliciosos refrescos de "La Tropical".

Nueva Pensión Italiana

COMIDAS EXCELENTES
ESMERADO TRATO
HIGIENE

El secreto de Alemania

Por qué son natables los alemanes? Por la música, dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, los alemanes son natables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha hecho famosos en todo el mundo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerveza.

Traube se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y de mercaderías alemanas para producir su famosa cerveza.

CATRES

Tiene que ver nuestro surtido antes de comprar

CICLO CLUB

Sección Deportiva

(A cargo de Pugilista)

Anoche en la Federación

Fueron desechadas las apelaciones presentadas por el Herediano y el Alajuelense

Como de costumbre anoche se reunieron los Federativos bajo la presidencia del señor Vicenzi, habiendo asistido Pérez S. Valerio, Pérez Tracy y Gonzalez.

De los representantes de los Clubs asistieron: el de la Libertad, del Herediano, de la Gimnástica, del Alajuelense, del Orion, del México, del Atlántico, del Plaza Viquez, y del Katharina.

Se leyó y aprobó el acta de la sesión pasada.

Se dió lectura a los informes de los jueces encargados de arbitrar los partidos que se verificaron el domingo próximo pasado adjudicándose los puntos en la siguiente forma: Dos a la Primera de la Libertad por su triunfo sobre la Gimnástica; en segundas: Dos al Herediano por no presentación de la Juventud, se dispuso además multar a este Club con 10 colones como lo ordena el reglamento: Dos a la Libertad por su triunfo sobre la Gimnástica, ai leerse el informe del juez que arbitró este partido, el representante de la Gimnástica, informó a la mesa que el jugador Pedro Quirce abandonó el campo sin previa autorización de nadie, se dispuso pedir ampliación al juez sobre este punto. En vista de la actitud de la Gimnástica el representante de la Libertad manifiesta también a la mesa que el jugador Daniel Gallegos, sin estar uniformado ni en el juego rechazó una bola que iba directamente para el goal. Se dispuso también pedir informe al juez sobre este respecto.

El caso Herediano-Libertad

Con respecto a la apelación presentada por el Herediano del segundo tanto que marcó L a L i b e r t a d, el señor Secretario dió lectura a un alegato escrito enviado por el señor Cordero, es poco mas o menos una ratificación de sus palabras

El caso de Moravia

El juez señor Hernán Gómez, que arbitró el partido Atlántico-Moravia, verificando el domingo en Moravia, informa que triunfó el Atlántico por 4 tantos a 3, así mismo manifiesta que por

Moravia es castigado y un jugador suyo expulsado por belicoso

cuanto no accedió a las peticiones del señor Primitivo Solís, jugador del Moravia quien pretendía diera por valido un tanto que éj anuló; fué agredido violentamente por este señor, a quien secundaron en su labor algunos de los particulares. Pide sanción contra un equipo que no tiene el valor moral para saber perder, y que siguiendo un pésimo sistema achaca sus derrotas a parcialidad del juez. La mesa en sesión secreta dispuso expulsar durante el resto del año al citado señor Primitivo Solís, lo mismo que suspender a Moravia por dos juegos en su campo; se le comunicará que la próxima vez que esto sucediera se suprimirían definitivamente los juegos en ese lugar, ya que al paso que vamos llegará el día en que los jueces y jugadores tendrán que ir armados y con una escolta de policía para poder verificar el partido.

El caso Herediano-Libertad

Con respecto a la apelación presentada por el Herediano del segundo tanto que marcó L a L i b e r t a d, el señor Secretario dió lectura a un alegato escrito enviado por el señor Cordero, es poco mas o menos una ratificación de sus palabras

dichas en la sesión anterior, abona su tesis con lo dicho por uno de los miembros de la Federación que presenció el partido y quien manifiesta que si vió a Madrigal Out-side. El representante de L a L i b e r t a d contesta pidiendo que se vote cuanto antes dicha apelación toda vez que se está perdiendo el tiempo en discutir una cosa que esta mal presentada y que por lo tanto no tira razón de discutirse. Fue

votado en sesión secreta acordando deshechar la apelación del Herediano a dar los dos puntos a L a L i b e r t a d.

El asunto Orión-Alajuelense

Presenta también el Alajuelense un alegato escrito en defensa de su apelación, se discute dicha apelación interviniendo en el debate el juez que arbltro señor Bougle, sus palabras en un todo confirman su fallo, y dice

además: "si al Herediano le di el derecho de que introgara a personas entendidas sobre el valor de mi fallo, al Alajuelense en cambio no le concedo ni ese derecho, pues si lo hiciera sería dudar hasta de mi misma persona, y en tal caso mejor sería que abandonara para siempre las arenas del deporte".

El señor González interpela al secretario sobre si un fallo de apresición puede ser apelado; es decir hasta el final de la discusión es cuando se dan cuenta que están terminando por donde debieran haber comenzado; El señor Pérez y Salazar dice, que conforme a su criterio, bien definida ya por la práctica que en asuntos Federativos él tiene, cree firmemente que un fallo.

El representante del Alajuelense, hace una comparación, bastante graciosa por cierto, de los que en su fallo se apreciaron y una infracción al reglamento. El señor González le contesta recordando al representante Alajuelense unas hermosas palabras por él pronunciadas que decían: "Que gane el que meta más goles"; a que viene pues esta discusión en la liga de un partido que ya en el campo quedó bien definido. Puesta a vo-

tación esta otra apelación se dispuso como en el caso anterior declarar la deshecha.

Nombramiento de jueces para el domingo 8 de setiembre

PRIMERAS DIVISIONES

Alajuelense-Herediano-en el Estadio Salvador González.

SEGUNDAS DIVISIONES

Orión-México-Enrique Sancho.

Juventud-Asociación-Harold Bougle.

Plaza Viquez-Gimnástica Marcial Varcla.

Unión-Alajuelense-Hernán Gómez.

TERCERAS DIVISIONES

México-Atlántico-Carlos Monge.

Katharina-Moravia-Carlos Luis Ramírez.

A las 11 de la noche se levantó la sesión.

Sensacional carrera de bicicletas

El magnífico corredor inglés Nevile Bowyer, quien actualmente se halla en esta capital, ha desafiado al campeón nacional Luis Portela para celebrar una carrera.

Personas que han visto correr al joven Bowyer nos han asegurado que es realmente maravilloso y que será difícil que Portela pueda vencerlo; sin embargo, nosotros hemos conversado con el simpático campeón nacional y éste tiene absoluta confianza en su triunfo. La carrera se verificará el miércoles 4 de setiembre en la calle del cementerio y será de 2.00 metros.

Mantendremos a nuestros lectores al tanto de esta interesantísima carrera.

Gran Concierto de Violín por el genial artista costarricense Pedro Villa

El próximo sábado 31, tendrá lugar en el TEATRO NACIONAL, la presentación de este mago del violín, quien dará una selecta audición musical, siendo acompañado al piano por doña Marita O' Leary de Hine.

El museo arqueológico de Cartago

El profesor de Ciencias Naturales del Colegio de San Luis Gonzaga, de Cartago, ha seguido en su noble propósito de fundar un museo araeológico en ese plantel. Ha hecho nuevas excursiones a distintos lugares de la provincia, con objeto de buscar cosas indígenas, con muy buenos resultados. Es

de aplaudirle su propósito, ya que es el primer intento serio que se realiza en el país por fundar en uno de sus Colegios de segunda enseñanza, un museo de tal índole. El profesor Torres Rojas, que tal es el entusiasta naturalista, continuará trabajando por enriquecer el museo.

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ
Frente a La Alahambra
Tel. 2119

NOVEDADES DE LA SAMARITANA

Por novedades elegantes vea las ventanas de "La Samaritana"

de A. G. Malick, al lado Sur de la Botica Oriental
Frente al Mercado

Suscriba nuestra serie "VELOCIPEDOS" Un colón cincuenta céntimos por semana CICLO CLUB

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en EL SOL.

Constructor Contratista

Los edificios construídos son mis mejores credenciales. Completa garantía

Enrique Cappella

En el mundo comercial

Breve sketch de figuras de relieve Ramón León hijo

Los industriales pertenecen a otra casta de hombres, que hay que estudiar detenidamente para juzgarlos en su obra, que es múltiple y que es varia y que es interesante en todos los aspectos.

Ramón León hijo es industrial en todo el sentido generoso y noble de la palabra. La industria lo hizo suyo desde los comienzos de su vida y él hizo suya a la industria, que se dejó pro-hijar por un hombre que es enérgico, que es activo, que es visionario, y que es ante todo y sobre todo espíritu práctico, que mide, que razona, que analiza los negocios en forma fría y calculadora.

Donde está el éxito de los negocios que todo el mundo habla cuando comenta el rápido ascenso de un hombre, que empezó escalando las primeras gradas con las manos vacías, y que hoy se encuentra sino en las etapas finales a mitad del camino, con la mirada alta tratando de alcanzar otros niveles?

La voluntad, la firme voluntad ha guiado los pasos de Ramón León hijo, que se aferró con tenacidad tenónica a una idea, la idea de prosperar, la idea de hacer algo por el país, la idea de hacer algo por él mismo, y en esa labor desfilieron los días y las noches para el luchador incansable que ve en estos momentos su obra pron-

ta a coronarse, merced a su esfuerzo, merced a su talento, merced a su iniciativa.

No basta la inteligencia más brillante para el éxito de una empresa. No es la iniciativa sola la que se encarga de conducir a los hombres a la meta de sus sueños, es algo más intangible la esencia de toda empresa: la honradez.

Y Ramón León hijo puede alardear, que entre otras múltiples condiciones que lo han hecho leader de los negocios y empresario afortunado, tiene esa rara condición en los hombres ambiciosos: la honestidad, que le ha llevado al éxito, que le ha colocado altura envidiable en el concepto de sus con ciudadanos, y que le llevara lejos, muy lejos, tal vez a una posición política, o a una diputación, que bien se merece este distinguido industrial.

TALLER MECANICO

En el Garage Valverde Reparación de toda clase de automóviles. Especial atención en trabajos de Torno.

Servicio de Baterías

Garantizamos los trabajos y economías
Teléfono 2361

Un trabajador víctima de un accidente

Cerca de Carago, en una hacienda trabajaba el señor Reinaldo Acuña, de oficio jornalero. Al ocuparse en la corta de un árbol sufrió un accidente. Al dar un tajo con el cuchillo, este resbaló recibiendo el golpe en un brazo. El cuchillo le cortó

un tendón y parte del músculo.

El mismo se dirigió al hospital de Cartago para que lo curaran y según parece tropezó con algunas dificultades para que le admitieran y lo curaran.

Visación de libros

El señor Contador General Escolar, don Carlos Jinesta, que está visitando las Tesorerías Escolares de la provincia, con objeto de enterarse de la marcha de estos organismos, visitó hoy la Tesorería de Aserri, acom-

pañado de uno de sus subalternos.

El señor Jinesta seguirá efectuando tales visitas, para rendir, luego, un informe detallado del manejo de los fondos escolares.

El domingo aparecerá el Número 13 de "CULTURA"

Esta interesantísima revista, que dirige Efraín Argüedas Cabezas, está dando un ejemplo de orientación a muchas revistas del país.

Sus encuestas, que han sido costeadas por los hombres más prominentes del país, han servido para agitar la opinión del público como no lo había logrado ninguna publicación de esta índole en Costa Rica. El magnífico éxito de la campaña contra el choteo, que ha merecido el aplauso de varias

revistas españolas, y de hispanoamérica, la colocó en actitud muy ventajosa en la consideración del público culto.

El número correspondiente al primero de setiembre, aparecerá el domingo. Trae un brillante reportaje hecho a Modesto Martínez, a don Abelardo Quesada, Jefe del Departamento Agrícola Escolar, y otros artículos de notables escritores nacionales.

Suscríbase a EL SOL

Notas de Aserri

Edificio Escolar

Se están haciendo buenas reformas al Edificio Escolar que se encontraba en mal estado. Esto se debe a gestiones de la nueva Junta Escolar que sí responde a los deberes de su cargo. Pienzan construir baños que es buen complemento de la higiene, siempre que se haga científicamente. Frlta sí que el señor Inspector Provincial dejando rencores y prejuicios, levante esta escuela cuando menos al nivel en que se encontraba por el año 1920.

Cosecha de Café

Más de la mitad se perdió; la florecencia de mayo fué nula motivo a agentes admosféricos. Una tercera parte que aparece es de la florecencia de abril. Así es que abonos poda y demás diligencias resultan fallidas cuando la voluniad suprema regular quiere las ambiciones de las gentes, tal vez por aquello de que *no sólo*

de pan vive el hombre. O no solo do café. He aquí el porqué de los apuros con la baja.

Tala inconsciente

Urge se reglamente este tópico de interés general. En vano se habla de cañerías, fuerza idráulica y plantas eléctricas, si el factor principal se aniquila día con día. Dejar esto a cuidado de autoridades, se ha visto prácticamente que no resulta, por lo de comprdrazgos. Tal vez una Guardia Rural resultaría, que inspeccione en toda la República y que sea aplicada la ley con todo rigor, que se agregue a sus atribuciones también la protección a la Agricultura contra el merodeo; que es ya una plaga peor que la del chapulín. Muchos dirán: y las cercas? No hay cercas que valgan; a no ser como las murallas de Pekín.

Corresponsal.

Dr. N. Villalobos - Médico Cirujano

OFICINA: 250 varas al Sur de la Botica Francesa
HORAS: 7 - 11 y 1 - 3 — Teléfono 4175

PREGONEROS

Se necesitan en EL SOL

BUEN SUELDO

El Número

2081

es el de ROBERT

Pídale si necesita Artículos Garantizados

Página de la Sociedad

Viajeros de Cartago

Procedente de Cartago vino a esta capital en vías de negocios el estimable señor don Nicolás Sáenz.

El señor don Alberto Navarro estuvo también aquí procedente de esa ciudad.

Saludamos al señor don Gonzalo Bianchini quien vino a esta capital en vías de negocios.

Ayer vimos en esta capital al señor don Federico Quesada Corrales.

Viajeros de Heredia

Saludamos en esta capital a las simpáticas señoritas Armenia y Moemi Alvarado.

Las señoritas Alis y Odilí Pacheco estuvieron en esta ciudad y tuvimos el gusto de saludarlas.

El licenciado don Juan Rafael González vino a la capital en asuntos relacionados con su profesión.

También saludamos al profesor don Carlos Lizano.

Para la ciudad de Heredia salieron en vías de paseo el señor magistrado don Gerardo Guzmán, doña Celina de Guzmán, y sus hijos Mario y Amanda Guzmán.

Viajeros de Puntarenas

Procedente de ese puerto regresó el señor don José R. Gutiérrez que fué a ese lugar en vías de negocios.

También vimos al comerciante en maderas señor don Luis Agustín Guido a quien saludamos y felicitamos por ser hoy día de su santo.

Don Jorge Fernández vino a la capital en vías de paseo y para hacer varios arreglos relacionados con su puesto en ese puerto.

Para Limón en el tren de la mañana salió el licenciado don Carlos María Jiménez que va embarcar a su hijo Claudio que parte para México a incorporarse en la escuela militar de aviación. Buen viaje le deseamos al señor Claudio Jiménez.

Enteros

La señorita Rita Guzmán que había sido opera'la en estos días ha continuado me-

yorando notablemente de lo cual nos alegramos.

Eida Araya que había estado gravemente enferma está mejorando notablemente. Hacemos votos porque cure lo más pronto.

La señora doña María Andrade de Monje se encuentra ya bien de la enfermedad que la tenía postrada en cama. Nos alegramos.

Sale para Roma el señor arzobispo

El sábado de la presente semana saldrá para Roma el señor arzobispo monseñor Castro acompañado de los presbíteros Zúñiga y el cura de Tres Ríos. El objeto

de este viaje es hacer una visita a su santidad el Papa. El tiempo que durarán fuera de Costa Rica será un año pues parece que visitarán varias ciudades europeas. Nosotros deseamos un viaje muy feliz a tan distinguidos viajeros.

Cumpleaños

Ayer en la noche, en la casa de sus señores padres se celebró un baile de confianza para celebrar el cumpleaños de la simpática señorita Dulcelina Mora.

Sus amistades la regalaron y la festejaron cordialmente y la alegría reinó durante todo el tiempo del baile. La Orquesta Imperial amenizó la fiesta habiendo ejecutado indas piezas que obtuvieron aplausos de los concurrentes.

Para la señorita Mora nuestras calurosas felicitaciones en el día de su onomástico.

Duelo en Cartago

En la ciudad de Cartago dejó de existir ayer en la mañana la estimable señora doña Joaquina Pereira de Araya esposa del honorable señor don José Araya y madre del apreciable señor inspector de escuelas de ese lugar. Sus funerales se efectuaron en la tarde y fué muy bien acompañada a su última morada.

Los compañeros de trabajo del señor inspector de escuelas demostraron su cariño al doliente y la sociedad de Cartago lo mismo. Válganos esta oportunidad para dar nuestra más sentida condolencia a la familia.

Notas Sociales

Rogamos a nuestras lectoras comunicarnos cualquier evento social de interés al teléfono 3404

CONFIDENCIAS FEMENINAS

San José Agosto 25, 1929.

Estudiante de geografía desearía mas detalles acerca de Wurtemberg, en Alemania. El texto que tengo es anticuado y no dá sins ligeras nociones que deseo ampliar para aumentar mis conocimientos.

YOLANDA

Wurtemberg es república desde el día 25 de setiembre de 1919, a raíz de la caída del imperio alemán, después de la guerra última.

La nueva república es una de las primeras creadas después de la caída de las dinastías alemanas.

Forma parte de la federación del Reich y limita, como antes, con las otras repúblicas de Baden, Baviera y Hesse con Suiza al Sur.

Dieta de los Diputados elegidos por 4 años

Superficie: 19'500 kilómetros cuadrados. Población 2.437,574 habitantes.

Colores nacionales: rojo y negro.

Religión protestante, hay sin embargo 1.430,240 católicos.

Heredia Agosto 25, 1929.

¿Conoce Ud. un rouge que no deje marca en los labios de la persona que Ud. besa.

He dotado que todos los rouges que uso dejan señales en las personas besadas y como gusto de besar a mi novio estoy empeñada

La Infantil es una Superproducción de arte europeo garantizada por la Empresa

Su estreno mañana en el Variedades constituirá un nuevo triunfo

Siempre adelante, ha dicho la empresa del Teatro Variedades y en efecto así es porque lo esta demostrando y el público convenciéndose de ello. El domingo triunfó ruidosamente aquella empresa con el estreno de El Barrio Latino y mañana jueves se apuntará un nuevo triunfo. En la noche, en la función de gala del Teatro Variedades se estrenará la superproducción de arte europeo «La Infiel».

La Infiel figura en la lista de las granbes superproducciones del año; es otra de la temporada de oro que se inició el domingo. Está interpretada por grandes artistas figurando como la principal Suzy Bornon, la misma de La Virgen Loca. Ha sido filmada recientemente en Europa y su estreno en aquellas ciudades es también reciente. De la América es Costa Rica la primera que tendrá la dicha de admirar esta maravilla del arte mudo.

Cabe advertir que el estreno de La Infiel está garantizado por la empresa de aquel teatro y que toda superproducción que esa empresa garantiza es de éxito rotundo. El lleno de mañana en el Variedades será, pues, completo. El entusiasmo que se nota en el público es inmenso. La demanda de localidades está siendo extraordinaria.

da en hallar una fórmula o un cosmético que no deje manchas, para que mi novio, que es casado esté libre de las sospechas de su mujer.

Gracias muchas por su pronta contestación

Lectora de El Sol

No conozco ningún rouge que no deje marcas. Por qué no usa un pincel pequeño para lavar los labios de la persona besada o aplica un pañuelo?

San José, Agosto 25, 1929.

¿Qué le parece a Ud. esa propaganda absurda que están haciendo algunos órganos de la prensa en favor de la causa de los protestantes?

Soy toletante por educación, pero me disgusta observar los movimientos de las asociaciones religiosas que vienen a perturbar nuestro medio tranquilo, que es patrimonio de la religión católica, la fe de la mayoría de los habitantes del país.

Como he leído los artículos que su diario ha publicado en favor de la causa católica, quiero pedir a Ud. se sirva dar cabida a estas líneas, rogándole se sirva persistir en la obra que Uds. han emprendido valientemente en defensa de la religión de nuestros mayores.

Suya, afma.

Jafiana.

Gracias por sus cumplimientos. Este diario, que es órgano de la comunidad trata de servir los intereses generales, y a esa obra se ha entregado con toda devoción.

A un cuarto de hora de Tucurrique se venden 58 manzanas de buena tierra sembradas así: Banano - 6 manzanas - caña - cafe - Tiene trapiche y casa

Buen camino - Le pasa el Reventazón.

Se vende a pagos anuales por cuatro años

Logre Ud. la oportunidad ahora que uno de los bancos va a abrir cuenta para proteger las siembras. Oficina "EL SOL"

Teléfono 3404

∴

Apartado 879

Se compran Créditos

Se compran Propiedades

Se solicita y se da dinero al interés

Para informes en las oficinas de "El Sol"

Apartado 879

Teléfono 3404

Continúa la baja de los valores de Costa Rica

En nuestra ligera información dada ayer sobre la baja de los bonos de Costa Rica en la Bolsa de New York (En la que no se consignó el precio de la cotización por error de caja, precio ese que era de 92 puntos) debemos hoy agregar que la rebaja de tales bonos ha continuado, pues durante el día de ayer la cotización de bonos bajó el 91½ por ciento, es decir que hubo una nueva rebaja de ½ punto.

Es una coincidencia comentan unos, que en estos momentos en que el gobier-

no no ha podido llegar a ningún acuerdo sobre la consecuencia del empréstito de carreteras y en que la United Fruit Co. ha tomado una actitud en que demuestra poco interés por los negocios bananeros, se opere en la bolsa de Nueva York una baja tan marcada en los valores de Costa Rica.

Si su bicicleta no tiene neumáticos "REX FOX" no tiene lo mejor !! Cámbielos hoy mismo !! CICLO CLUB

Como quedó integrada la comisión vial

La comisión vial estaba incompleta por la separación del ingeniero señor Fernández Peralta, pero anoche la municipalidad dispuso nombrar como miembro propietario de esa comisión al ingeniero don José Joaquín Carranza, dejando de fungir en ese carácter el suplente señor Iglesias.

El nombramiento del se-

ñor Carranza se comenta muy favorablemente y a parte de esto se hace ver que nuevamente el ingeniero Ortiz cuenta con la mayoría pues el nuevo miembro marcha muy de acuerdo con sus ideas en lo que respecta a varios asuntos de importancia, entre ellos el del entubamiento de las instalaciones eléctricas.

El sábado queda resuelto definitivamente el asunto del entubamiento de las instalaciones eléctricas

En la sesión de ayer tarde la comisión vial conoció del nuevo convenio para el entubamiento de las instalaciones eléctricas. Sin embargo quedaron algunos puntos por discutir y aprobar.

Conversando hoy con el presidente de dicha comisión nos manifestó que él abrigaba la creencia de que en la

sesión que ha de celebrarse el sábado, este asunto quedaría definitivamente aprobado, señalándose la fecha en que los trabajos deben comensar. Ahora si parece que todo marcha bien entre la mencionada comisión y los representantes de las empresas eléctricas unidas.

Llegada de un famoso científico norteamericano

La oficina de Sanidad de la Unión Panamericana, según noticias llegadas últimamente a esta capital, enviará a Centro América al famoso hombre de ciencia norteamericano profesor Sim-

pson, para que haga estudios especiales de las enfermedades más populares de estas regiones.

Posiblemente este hombre de ciencia llegue a Costa Rica en el mes de octubre.

Nueva tesorería escolar auxiliar

En sesión reciente, la Junta de Educación de Limón acordó crear una Tesorería Auxiliar en Talamanca, en vista de haberlo solicitado así algunos funciona-

rios. La Secretaría de Educación conocera de ese acuerdo, ya que así lo dispone la ley, para darle su visto bueno.

Comisiones de estudio de la Asociación Nacional de productores de café

El Presidente de la Asociación Nacional de Productores de café, don Juan Dent, ha comunicado al Sr. Secretario de Fomento que las comisiones de estudio de dicha asociación quedaron integradas así:

Comisión de legislación, crédito agrario y finanzas generales: Licenciados Alfredo González Flóres, Andrés Venegas y Manuel F. Jiménez; comisión de vías de comunicación, aduanas, muelles y fletes generales: Guillermo Peters, Romano

Orlich, Juan María Solera; propaganda interna y externa y estadística: Juan Ernst, Lic. Alberto Echandi y Guido Von Schroter; abonos; investigaciones científicas y divulgaciones útiles; enfermedades: Ingeniero Bernardo Iglesias, Guillermo Montealegre y Mariano Guardia; cultivo, beneficio, empaques, jornales, precios, estudios de industrias derivadas del café, maquinaria: Juan José Montealegre G., José Dolores Solera y Carlos Salazar.

La Lotería quedó repartida entre gente pobre

El premio mayor de la lotería del último domingo quedó repartido entre gentes pobres, casi todas ellas vecinas de Monte de Oca.

Algunos peones de la finca de la finca de la doctora

de Picado resultaron favorecidos con uno o dos vigésimos.

También algunos otros trabajadores de otras fincas de Montes de Oca.

EL QUE UNA VEZ COMPRA QUEQUES, HELADOS Y PAN en la fábrica

Curling e Hijos

seguramente seguirá comprando

Nuestra mejor propaganda es la calidad de nuestros productos

Queques, Helados y Pan excelente calidad

375 varas al Sur del Teatro América. — Teléfono 3262

Compro estampillas viejas de Guanacaste, de preferencia sobre los sobres.—Pliegos de cinco céntimos sobre de telégrafos de \$ 2.—, última edición.

Guido Von Schroter
Parque Central.

Pida usted el refresco marca

LA MEJOR

Y notará la diferencia en el Sabor y Calidad que la hace ser la preferida por el público

JUAN LUIS CAMPOS

Avisos Económicos

DE NARANJO

Comida en honor al diputado doctor don Abraham Rodríguez

El jueves 22 del corriente, se celebró en el hotel Francés de esta localidad, que cuenta ahora con un admirable cocinero francés traído especialmente para este hotel por don Pedro J. Aguilar, una comida que un grupo de caballeros de esta localidad haciendo honor al mérito obsequió al buen amigo doctor don Abraham Rodríguez Salas.

Es el doctor una de las figuras más apreciadas por el pueblo de Naranjo, pues en él encuentran siempre al individuo de buen corazón, al amigo fiel y al admirable médico. En este bienhechor de la comunidad no existe el interés al dinero, pues la doctrina de nuestro apreciado médico es "curar al enfermo". Muchas son las veces que lo hemos visto recetar a un enfermo y luego sacar de su bolsillo el dinero necesario para la compra de medicinas y ponerlo en manos del paciente. De todas partes lo solicitan, en todas partes está, pues nunca se niega a prestar sus eficientes servicios, y cuando manos pone en un enfermo, siempre que Dios no lo reclame, es un hecho que recobra su salud.

Gratuitamente cura los enfermos del hospital; y con una actividad asombrosa, trabaja por el bien de esta institución tan necesaria en este lugar y, mientras éste permanezca ahí, las cosas indudablemente marcharán bien.

El pueblo de Naranjo en reconocimiento de los cons-
tantes y admirables servicios de este ilustre galeno, dispuso obsequiarle una sencilla comida como demostración de la simpatía y efecto que por él sentimos todos en este pueblo.

En una mesa bien dispuesta y ocupando lugar preferente el agasajado, le siguieron los siguientes señores: Pbro. don José del Olmo don Ricardo Quirós, don Jesús Rodríguez, don Gustavo Meza, don José Antonio Rodríguez, don Augusto Carballo, don Juan Rafael Quirós, don Luis Sánchez, don Aquiles Gamboa, don Adriano Camacho, don Juan Elías Ramos, don Ru-
Hidalgo, don Alberto Vargas, don Cuillermo Carballo don Víctor Solano, don Miguel Carballo y don Alberto Gutiérrez.

Con frase galana ofreció la comida don Gustavo Meza, Con la facilidad y fluidez que sabe hacerlo este caballero.

Dirigieron también la palabra los señores siguientes: Don Jesús Rodríguez, don Aquiles Gamboa, don Luis Sánchez, don Augusto Carballo, don Rubén Hidalgo y don Juan Elías Ramos.

Durante este acto reinó entre los concurrentes la mayor cordialidad; habiendo terminado esta fiestecita a las diez de la noche dejando en cada uno de los asistentes gratísima impresión.

Naranjo, 24 de agosto 1929

Corresponsal



SERVICIO DIRECTO DE VAPORES

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SI-XAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena.

NUEVA YORK
Servicio semanal con los vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA y ULUA.
Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Haana.

NUEVA ORLEANS
Servicio quincenal con los vapores "COPPENAM", "SARACCA" y "SURINAME". Llegan a Limón el día sábado en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, vía Cristóbal. Salen los lunes por la tarde para Nueva Orleans, tocando en Bocas del Toro y Cristóbal.

SAN FRANCISCO
Servicio semanal con los vapores "LIMON", "ESPARTA", "SAN JOSE", "SAN MATEO" y "LA PERLA". Llegan a Limón los sábados por la mañana procedentes de San Francisco, vía Canal de Panamá, y salen para San Francisco por la misma ruta los domingos en la mañana.

INGLATERRA
Servicio quincenal con los vapores ARIGUANI, CARARE, y CAVINA.
Principiando con el vapor CARARE que saldrá de Puerto Limón el día 5 de Julio próximo, estos vapores seguirán llegando a Puerto Limón los Jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, vía Kingston los Viernes por la tarde.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, señores Sasso & Piretuccs., pueden dar los informes que les sean solicitados, en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 28 de junio de 1929.

M. M. MARSH, Administrador.

Se le varó su carro?

Acuda inmediatamente al Taller de reparaciones de auto-motores, "LOS ANGELES" de Leitón y Co., contiguo al Teatro Moderno. LOS HECHOS HABLAN. Visitenos y se convencerá, que usted será mi cliente.

Te Paraguay de San Bartolomé

Poderoso reconstituyente sexual. El único que sin causar perjuicios hace restaurar las fuerzas perdidas.

Agencia exclusiva para Costa Rica: BOTICA INTERNACIONAL, GORDIANO RODRIGUEZ G.—Teléfono 3440.—Apartado 68.

Además surtido permanente de drogas y medicinas frescas para el mejor despacho de recetas.

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rotulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulpería "La Playa" Estación del Pacífico, Ssn José.

Lotes---céntricos en San Isidro de Coronado vende el

Dr. MAX FISCHER

Dirección: parte norte del edificio de Correos.

ANTIGUA PENSION ITALIANA
Cuartos inmejorables, honradez, higiene y esmero es el lema de este HOTEL. Los Domingos comidas conciertos.

CONCURSO CIENTIFICO DE ESTUDIANTES

El Sol abre un concurso científico en que podrán tomar parte los estudiantes de Costa Rica

Los temas serán Ciencias Naturales

1er. premio Para el mejor herbario que presenten los estudiantes de los cinco colegios de segunda enseñanza del país.

2o. premio Un Larousse ilustrado A la mejor colección de mariposas

3er. premio Un libro de Mineralogía A la mejor colección de piedras clasificadas.

Tribunal calificador: un grupo de profesores de los colegios nacionales.

El profesor del Colegio de Señoritas señor Moisés Vincenzi conduce este concurso en representación de El Sol.

El concurso se cerrará el 15 de setiembre. El día 12 de octubre se distribuirán los premios en un teatro de la ciudad.

Se ruega a los estudiantes que participen en el concurso se sirvan llenar el cupón siguiente haciéndolo firmar por el profesor respectivo.

EL SOL
SECCION CONCURSO CIENTIFICO
San José

Nombre.....
Tema.....
Colegio.....
Profesor.....
Fecha.....

Medias Ruby Ring

Verdad que el nombre es muy armonioso? Ruby Ring sienta admirablemente las piernas modelándoles y dándoles cierto aspecto que coopera a realizar sus bellas formas.

Una media es una pieza de distinción en el illetto de

la mujer, y si esa íeza espta bien elegida facilmente puede adivinarse el buen gusto de la persona que la selecciona.

Ruby Ring es más que una media, Ruby Ring es un símbolo de distinción en las piernas de la mujer.

T O D D Y
Luis Vanni
Exclusivo Representante
SAN JOSE

Vermicida Infantil

Remedio heroico y del todo inofensivo para los niños.—Infalible para expulsar las lombrices y parásitos intestinales.—Unico Depósito SABORIO Hnos. San José.—Teléfono-2370 Apartado 192. Y de venta en todas las boticas del país.

Cajas de Hierro

Las afamadas Cajas de Hierro en las que después de un incendio se encuentra intacta en ellas, la importante documentación, los vende a pagos don Rómulo Artavia. 75 varas al norte de la botica El Cometa.

Lia de Montero

Profesora y traductora de Inglés y Castellano, con práctica en el Colegio Berlich de los EE. UU. y veinte años preparando a los estudiantes aplazados del Liceo y demás colegios nacionales. Apartado 1208. Habitación: lado Norte Pulpería del Río de la Plata.

Lia de Montero.—Spanish and English translator and teacher of both languages, 20 years of practice.

P. O. Box 1208. Residence next to Pulpería "Río de la Plata"

Vendo un lote

de inyecciones o vacuna contra la gonorrea, Neo-Dmégon, último descubrimiento francés.—Carlos Fonseca O.—Contiguo al Granero la Constructora.

Se perfora

Se cose y vendo sellos usados de la Rep. de Nic.—Olga de Fonseca O.—Contiguo al Granero la Constructora.

Jardinería «El Porvenir»

Antiguamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.—Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitencia. San José, Costa Rica.

Ricardo Melgar A.

Mecánico, ofrece sus servicios en toda clase de reparaciones de maquinarias. Especialidad en máquinas tipográficas. Recibe órdenes en el taller mecánico de Joseph Daly.—Teléfono:

Fábrica de colchones y muebles de Antonio Alvarez

Garantía completa. En la fábrica de Muebles y Colchones Cartago, 225 al Oeste del Mercado,

Cartago Dry Cleaning

Perfecto arreglo de ropa de casimir aplanchado a vapor. Exterilización completa.—300 vs. al Oeste del mercado.—ZACARÍAS LEIVA

Taller en venta en Aserri

Taller o maquina para zapatería se vende en buenas condiciones. Dirijase al taller en Aserri o a la Tesorería Municipal.

Plan para el sorteo del 2 de Setiembre de 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de \$ 20.00 cada uno divididos en vigésimos, a \$ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: 50,400.00 colones

1 premio mayor de \$ 20,000	\$ 20,000.00
1 " " 2,000	4,000.00
1 " " 1,000	1,000.00
3 " " 500	1,500.00
31 " " 200	6,200.00
12 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 200.00 cada una....	2,000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100.00 cada una....	1,000.00
39 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$ 100.00 cada una	2,900.00
360 terminaciones a la última cifra del primer premio de \$ 300.00 cada una.....	10,800.00
456 premios	Valor..... \$ 50,400.00

A los Zapateros
Arturo Gómez Mejía
Fabricante de hormas para calzado
Espera sus Ordenes
Pato Cojo 45 varas al Este
San José, Costa Rica

NOTAS DE CARTAGO

Informaciones...

Viajeros

Don José Manuel Trespalacios, su señora esposa doña Amalia Villegas de Trespalacios, las señoritas Rebeca y Sara Trespalacios y don Andrés Cervantes, huéspedes del gran Hotel Francés, partirán el veintinueve de los corrientes en el vapor "Crynsen" para Colombia. Les deseamos un feliz viaje.

Brillante asalto

El lunes en la noche, en casa del distinguido caballero don Fausto Odio tuvo lugar un animado asalto de S. M. I acompañada de su Corte.

La reunión fue un verdadero certámen de alegría. La cortesía de los anfitri-

nes y buen humor de los asaltantes contribuyeron para que el derroche de contento fuera un gran éxito. Bailaron hasta las once y treinta, en medio de la más amena cordialidad y simpatía.

Gloria para la farándula alegre y bulliciosa que nos hace olvidar por momento los males de la vida. ¡Viva Roma I y su Corte!

Fallecimiento

Ayer a las cuatro de la tarde se verificó en esta ciudad el sepelio de la estimable señora doña Joaquina Pereira de Araya, madre del señor inspector de escuelas de esta ciudad, señor profesor don Genaro Araya. La apreciable extinta falleció en la madrugada de ayer.

Presentamos a sus dolientes familiares, nuestra más sincera condotencia.

Otro asalto

Hoy a las ocho de la noche S. M. Roma I con su corte dará un asalto a la casa del estimable caballero don Paco Amerling. Se están haciendo buenos preparativos para esta fiesta, la que se espera resultará como las anteriores lucidísima. El entusiasmo continúa.

Distinguida huésped

La apreciable señora Hortensia Stark con su hija Marujita llegó hoy procedente de Atlanta, con objeto de visitar a su señora madre la distinguida matrona María Tinoco v. de Jiménez, quien se encuentra en convalecencia. Saludamos atentamente a tan distinguida huésped y le deseamos grata permanencia en Cartago.

Progresos en el ramo postal

Desde ayer quedaron instalados los muebles nuevos que el ministerio correspondiente envió para la oficina de Correos de esta ciudad. La oficina quedó convenientemente arreglada y expedida para atender al servicio.

En la semana pasada entró a regir la nueva resolución del gobierno, por la cual la correspondencia, valores y encomiendas para Cartago, se despacha directamente sin tener que pasar por San José, como se hacía anteriormente, ocasionando una demora que perjudicaba al público. Lo mismo sucederá con la correspondencia que en lo sucesivo se envíe de aquí. La innovación ha sido recibida con beneplácito de todos.

EL SOL que su norma es elouiar lo bueno y criti-

car lo malo sin excepción alguna, se complace en felicitar al gobierno por tan acertada medida. También habiéndose resaltar el buen servicio, corrección y cultura del personal de la Administración de Correos de esta ciudad.

Importante visita del señor Ministro de Salubridad

Asociado del doctor Federico Zumbado se trasladó ayer a esta ciudad el señor Ministro de Salubridad Pública para celebrar una conferencia sobre sanidad. En el local de la Gobernación se reunieron para este efecto los señores: don Luis García, Gobernador de la Provincia, doctor Salvador Maradiaga, doctor Jesús Guzmán, doctor José Miguel Jiménez, doctor Luis J. Grier, doctor Vicente Lachner, doctor Joorge Sáenz, los señores miembros de la Municipalidad: Víctor Ortíz, Agustín Calvo y Nabor Campos, el Comandante de la Plaza don Aníbal Coto.

Espués de averiguar las causas de la existencia de fiebre tifoidea en esta provincia y de seriorarse que el número de casos no es tan grande como han dicho resolvieron de acuerdo encargar al Dr. Zumbado del cuidado de los enfermos pobres, a los que hará hospitalizar si huere camas libres en el hospiiial respectivo, o los atenderá en su propio de ellos. El Dr. Zumbado quedó comprometido a verificar una visita diaria a los enfermos de Cartago.

Nuestras felicitaciones al Sr Ministro y demás caballeros interesados en este asunto de tanta trascendencia para la provincia

Viene de la página de siempre, sin que el menor deseo la altere; y en ese terreno, siempre estará listo para contribuir al bienestar nacional.

Estas manifestaciones hechas con la sinceridad con que caracteriza al señor E-chandi han causado muy honda y muy grata impresión en el ánimo de las personas que han mantenido en estos días correspondencia con el jefe del echandismo.

Ya está en prensa el manifiesto que el comité ejecutivo de la agrupación unión provincial lanzará en estos días en la provincia de San José.

En dicho manifiesto se hace una breve reseña de cada una de las personas que inte-

gran la papeleta para diputados por esta provincia.

El domingo estuvo en la ciudad de Escasú una comisión de la agrupación unión nacional, en trabajos políticos.

Se nos informa que todas las personas con quienes se conversó expresaron toda su complacencia por la candidatura del presbítero Zavaleta por aquel cantón y que, en consecuencia se comprometerían a trabajar por esa papeleta y a votar por la misma.

La motocicleta para los malos caminos HARLEY-DAVISON Pida catálogo y precios CICLO CLUB

Notas de Escasú

Resultado del turno

Bastante satisfecho está nuestro querido padre Savaleta con el brillante resultado del turno para recolecta de fondos para celebrar nuestra fiesta patronal. Durante todo el día reinó el mayor orden y la más completa alegría. Nuestra calurosa felicitación para nuestro digno cura párroco.

Salón de patines

Ayer se inauguró el salón de patines de don Juan Rafael Mata, a las 5 de la tarde ya estaban patinando por ahí de 15 jóvenes que deseaban tener esta distracción que ya hacía tiempo la reclamaba este pueblo. Este entusiasmo duró hasta las 11 de la noche y el empresario ha puesto todo su empeño por complacer al público que llegue a patinar. Felicitamos al señor Mata, por su inauguración tan brillante creemos que nuestro pueblo cada día más sabrá cooperar con él, para que obtenga la recompensa de sus esfuerzos.

Deportivas

Decaídos por completo están nuestros equipos de foot ball; ya no se practica ni se efectúan matches los domingos. Es una verdadera lástima que este sano deporte

decaiga entre nuestros foodballistas que en tiempo atras supieron demostrar su cultura deportiva el valor del foot-ball escasuense elevaron los principales elementos, tratar de organizarse elevando una reunión, convocar a todos los deportistas y a importantes vecinos amantes y admiradores del foot ball, para ver la manera de revivir nuestro centro deportivo y con mayor razón ahora que se acerca nuestra fiesta patronal.

Hogar de plácemes

El domingo recibimos la grata noticia de la llegada de una preciosa chiquitina al hogar de nuestro querido amigo don Paulino Araya y su señora esposa. Quiera Dios les conserve por muchos años su primogénita llegada con toda felicidad.

Nuestra congratulación a sus papás.

El comité de festejos patronales

Ya han celebrado dos reuniones el comité general de los festejos patronales y han nombrado las diferentes comisiones para el baile, carreras de cintas, juegos de sport, y demás. Lo integran jóvenes entusiastas que pondrán su empeño en darle mayor lucidez a la fiesta patronal.

CORRESPONSAL

Obsequios de Navidad "LA INDIA"

De EDUARDO L. FERNANDEZ

Aumenta los Obsequios de Navidad

Por eso empieza desde hoy a dar cupones. Aproveche y exija al empleado un ticket por Cada Colón que Ud. compre Al Contado. Cuantos más cupones tenga, mejor para su suerte. Si ha de comprar en otra parte, compre aquí, que tiene usted ocho probabilidades de éxito.

Lista de Regalos

- 1—Un juego de loza completo para comedor: Valor \$ 300.00, 29.—\$ 200.00 (doscientos colones) en efectivo.
- 39.—\$ 100.00 (cien colones) en provisiones.
- 49.—\$ 75.00 (setenta y cinco colones) en efectivo.
- 59.—Una caja de vino Haut Sauternes. Valor \$ 70.00.
- 69.—\$ 50.00 (cincuenta colones) en efectivo.
- 79.—Un valioso juguete para niño.
- 89.—\$ 25.00 (veinticinco) colones en efectivo.

TELEFONO: No. 2378.

APARTADO No. 1064

NOTA—Por cada veinte avisos se le dará un Cupón en LA INDIA

El proceso Peña Murrieta Ponce

El doctor Peña Murrieta, que por espacio de quince días hizo uso de la palabra con mucha propiedad y con mucha lógica en la sala segunda de la corte suprema de justicia, en el proceso que se le sigue en la causa del señor Ponce, ha presentado un alegato escrito para fortalecer sus puntos de vista en la tesis que sostiene adversando el fallo de primera instancia.

Voluminoso alegato que ha sido preparado por el licenciado Buenaventura Casorla, dicen que es pieza de muchos méritos legales, y su estudio se ha difundido a muchos abogados de la ca-

pital, entre otros al Lic. Rómulo Tovar, que tiene copia que le facilitó la defensa.

El alegato muy voluminoso para poder comentarlo ofrecerá un nuevo aspecto a los magistrados que tendrán que considerar la última faz de este asunto, que tanto ha opasionado al público por la calidad de los contendientes.

Tenemos toda clase de repuestos para las máquinas VESTA aunque no los necesite CICLO CLUB

Aerogramas

El Derby de aviación

Cleveland, 28.—La presencia de Lindberg, el final de los Derbies que se habían organizado en la aviación llenaron los últimos días del programa de la celebración del concurso nacional de aeronáutico que ha estado celebrándose en esta ciudad en el curso de los últimos días.

El cielo estaba negro con los numerosos aeroplanos que oscurecían la vista, que habían llegado procedente de Miami, Portland.

Aeroplanos de servicio estaban presentes en la fiesta y las maniobras atrajeron numerosos curiosos a la ciudad.

Lindberg duplicó sus tricks y manejo como de costumbre su aeroplano solo.



Hamburg - Amerika Linie

La Motonave más moderna y más rápida en el servicio

entre COSTA RICA, CRISTOBAL, CARTAGENA, PUERTO COLOMBIA, PUERTO CABELLO, LA GUAIRA, TRINIDAD, FRANCIA, INGLATERRA, HOLANDA, ALEMANIA

MN MAGDALENA

De doble hélice, de 14000 tons. depl.

Con magníficas comodidades para pasajeros en tres clases

Saldrá de LIMON

el 6 DE SETIEMBRE 5 p. m.

SALIDA PARA PUERTO BARRIOS Y MEXICO

Vapor GALICIA 7000 tons

el 30 DE AGOSTO

Para pasajes

VICTOR FABIAN

AGENTE SAN JOSE Y LIMON

VARIEDADES TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY - MIERCOLES 28 DE AGOSTO - HOY

A LAS 7.— La bellisima película

LA ANTECAMARA DEL MATRIMONIO

ENTRADA.....50 CENTIMOS

A LAS 8.30.—SIGUEN LOS LLENOS:

BARRIO LATINO

La mejor película del año.

Jueves 29.—REGIA FUNCION DE MODA

LA INFIEL

Otro coloso de arte francés.

DOMINGO 1º

OTRO SUCESO OTRA NOVEDAD

S. O. S. LLAMADAS DE AUXILIO ó EL NAUFRAGIO DE UN CORAZON

COMPRE CON TIEMPO SUS LOCALIDADES